

15 JUN 2018**150 personnes à l'inauguration du Passage Louis Cézard**

Le vendredi 15 juin 2018, à Saint-Symphorien-sur-Coise, en présence de 150 personnes, le maire Jérôme Banino a inauguré le « Passage Louis Cézard » en hommage à cet enfant du pays fusillé par les allemands le 16 juin 1944 pour ses faits de résistant. La presse locale en a largement rendu compte.

LE PROGRES a titré : « Un passage porte désormais le nom du résistant Pelaud Louis Cézard ». LE PAYS : « Un hommage enfin rendu à Louis Cézard ». « En présence d'une nombreuse assistance ». Les deux titres ont parlé de l' « émouvante cérémonie », qui a eu lieu au coin de l'école Hubert Reeves, « où son père fut directeur et où Louis fut lui-même élève. »

LE PROGRES a noté la présence du « président du département, Christophe Guilloteau, du président de la Communauté de communes, Régis Chambe, du président de l'Association des rescapés de Montluc, Bruno Permezel et du maire de la commune, Jérôme Banino qui a dévoilé la plaque en compagnie du frère et de la sœur de Louis Cézard. » LE PAYS mentionne pour sa part la présence des membres du conseil municipal des enfants et d'élèves de l'école Hubert Reeves.

Les deux journaux ont illustré leur article de photos. LE PROGRES montrant l'assistance et les nombreux « portedrapeaux » d'associations d'anciens combattants écoutant Bruno Permezel qui retrace l'itinéraire de résistant de Louis. Photo également dans les deux journaux de Rose Giroud et d'Albert Cézard, sœur et frère de Louis.

Rose a su tirer les larmes des auditeurs en relatant des souvenirs personnels, rappelant notamment que Louis avait été baptisé dans l'église de Saint-Symphorien, tenant à rappeler que son frère était profondément croyant. Pour preuve, le petit fait suivant, relaté aussi par Joseph Besson, dans son ouvrage « Chronique des années sombres : «

Dans l'un des vêtements que portait Louis le jour de son arrestation était soigneusement dissimulé un petit texte écrit de sa main. C'était une des dernières phrases qu'avait écrites le Père de Foucauld en 1916, quelques jours avant son assassinat : « Pense que tu dois mourir étendu à terre, couvert de sang et de blessures et souhaite que ce soit aujourd'hui. »

LE DISCOURS DU MAIRE

« Aujourd'hui, plus qu'une inauguration, il s'agit d'un hommage et d'un symbole. En effet, il est légitime de rendre hommage à Louis Cézard, pelaud, dont le sacrifice doit encore nous inspirer aujourd'hui.

Cette inauguration est symbolique à plusieurs titres :

- Aux abords de l'école publique dont son père fut le directeur.
- Il s'agit aussi d'un lieu d'apprentissage, d'histoire et de transmission pour les futures générations

Un passage : nous sommes tous de passage. Le passage de Louis Cézard marquera l'Histoire par son héroïsme et son sacrifice. Nous pouvons aussi l'interpréter comme un passage de témoin, un passage de relais. Car nous devons tous être aujourd'hui les témoins des souffrances d'hier pour éviter qu'elles ne se reproduisent demain.

Nous sommes les témoins de la mémoire de Louis Cézard, car c'est notre devoir et oublier, ce serait l'assassiner une 2ème fois.

Comme disait Montaigne : « Si la vie n'est qu'un passage, sur ce passage au moins semons des fleurs. »

Louis Cézard a semé plus que des fleurs, il a semé la liberté.

Au mois d'août 2017, lors de l'inauguration de la cellule au fort de Montluc, j'ai été saisi par l'émotion. Ces murs nous parlaient. C'est pourquoi, nous ne faisons pas que poser une plaque sur ce passage. Nous écoutons encore ce qu'il s'est passé, car ces plaques nous parlent et nous demandent d'être vigilants. Le monde actuel est fragile, dangereux et instable. Se souvenir, c'est ne pas oublier mais c'est aussi tirer les leçons pour préparer l'avenir.

En inaugurant ce passage, à deux pas

LA PLAQUE

Une plaque avec le portrait de Louis Cézard a été apposée sur un mur près du « Passage Louis Cézard, 1924-1944, martyr de la résistance ». On peut y lire ;

« Louis Cézard est né à St-Symphorien-sur-Coise le 27 avril 1924, où son père était instituteur de l'Ecole publique de garçons. A 18 ans, suivant les traces de son père, il rejoint la Résistance dans le Vercors puis à Lyon. Là, il devient agent de liaison radio du Réseau Cosmo-Buckmaster. Le 8 juin 1944, il est arrêté par la Gestapo et interné à la prison Montluc. Interrogé et torturé, il est condamné à mort et exécuté le 16 juin 1944 avec 28 autres détenus à St-Didier-sur-Formans (Ain).

Le 7 octobre 1944, le lieutenant Louis Cézard est solennellement inhumé dans sa cité natale. Légion d'Honneur. Croix de guerre avec citations. Médaille de la Résistance. Distinction Britannique.

du monument aux morts sur lequel le nom de Louis Cézard est inscrit, nous rendons hommage au sacrifice d'un homme et nous affirmons notre reconnaissance et notre volonté d'être acteur du monde dans lequel nous vivons.

Louis Cézard représentait bien les valeurs de notre territoire. A Saint Sym, comme dans les Monts du Lyonnais, la résistance était organisée et forte. Les valeurs de courage, fierté, honneur et travail que nous partageons encore aujourd'hui, tous ces gamins les connaissaient déjà bien.

Si nous pouvons vivre dans un pays libre et démocratique, avec nos valeurs locales si particulières, c'est grâce à tous ces hommes et ces femmes. Plus qu'un hommage à un seul homme, c'est un hommage à tous ces héros et à notre pays, la France.

Vive Saint Sym !

Vive la France ! »

LE COQ PELAUD

N° ISSN 0754-3454

N° SIREN 802 218 708

ASSOCIATION LE COQ PELAUD

184, Bd Grange-Trye
69590 - ST SYMPHORIEN/COISE

Rédaction : Paul GRANGE

06 79 71 73 41

Mail : citescopie@orange.fr